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ja visus mūsų tėvynainius, augi-
na mūsų pilietiškumą ir brandina 
tapatumą.

Paminėkime šią prasmingą datą, 
pagerbkime okupacijos ir genoci-
do aukas, pasakokime apie tai savo 

Birželio 14-oji – Gedulo ir vilties diena 
Gedulo ir vilties diena kasmet 

primena ne tik žiaurius mūsų isto-
rijos puslapius, bet ir realių žmo-
nių išgyvenimus.

Atmintis apie represijas, oku-
paciją ir tremtį iki šių dienų vieni-
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vaikams, anūkams ir neleiskime pa-
miršti to, ką išgyveno mūsų Lietuva…

Savivaldybės meras
Erlandas Galaguz

Administracijos direktorius
Virginijus Andrius Bukauskas

Почти год назад в Висаги-
насе состоялась презентация 
программы «Школа тысячеле-
тия» и теперь уже видны пер-
вые плоды ее реализации.

Мы побывали в  гимназии 
Verdenės, где полным ходом идут 
строительные работы внутри зда-
ния, а рядом с ним появилось но-
вое интересное строение – улич-
ный кинотеатр или, как его еще 
называют, кинокласс.

По словам директора Verdenės 
Ольги Чернис, здесь будут не толь-
ко демонстрировать фильмы для 
детей этой гимназии, но и про-
водить различные мероприятия. 
Это могут быть вечера поэзии для 
старшеклассников, театрализо-
ванные представления для ма-
лышей и другие.

«В любом случае, этот кинокласс 
всегда будет активно использо-
ваться, кроме зимнего периода», – 
говорит О. Чернис.

Как отмечалось в презентации 
проекта «Школа тысячелетия», 
главная его цель – организовать 
процесс обучения так, чтобы каж-
дый ребенок смог добиться наи-
лучших результатов в учебе по 
своим способностям.

И хотя в этой программе боль-
шое внимание уделяется инклю-
зивному образованию, то есть, 
обучению в общих классах де-
тей с ограниченными возмож-
ностями, это не исключает инди-
видуального подхода к каждому 
ученику, в том числе, и к особо 
одаренным детям. Для перехода 
на новые рельсы школьного об-

Как выполняется программа «Школа тысячелетия» в гимназии Verdenės
разования в программе «Школа 
тысячелетия» уделяется большое 
внимание обучению учителей.

Занятия проводят лекторы из 
Вильнюса, Утяны и специалисты 
висагинской сферы просвеще-
ния, а весь курс обучения будет 
продолжаться до июня 2025 года. 
При этом учителям нужно не про-
сто прослушать лекции, но так-
же выполнить домашние задания 
и сдать зачеты.

На это обучение, которое назы-
вают «мягкой» частью программы 
«Школы тысячелетия», выделяют-
ся немалые средства, но, по сло-
вам Ольги Чернис, педагоги по-
лучают действительно те знания, 
которые им необходимы.

То, что условно называется 
«твердой» частью проекта – это 
реально выполненные работы.

Средства программы «Школы 
тысячелетия» сегодня позволя-
ют выполнить долгожданный ре-
монт гимназии, а также частично 
реконструировать помещения, 
расширить двери, сделать сантех-
нические комнаты и выполнить 
другие работы, которые улучшат 
условия пребывания в школе де-
тей с недугом.

Такие ребята уже несколько лет 
учатся гимназии Verdenės, а с но-
вого учебного года их число уве-
личится, так как гимназия при-
мет тех детей со специальными 
потребностями, которые прежде 

учились в Центре благополучия 
семьи и ребенка.

«У нас есть такие дети, которые 
с самого начала учатся в нашей 
гимназии. Они участвуют в наших 
программах, в концертах и других 
мероприятиях.

Основная наша цель – совер-
шенствовать навыки толерант-
ности и терпимости. Нужно по-
нимать, что такие дети есть и они 
будут с нами как полноценные 
члены нашей школы», – говорит 
Ольга Чернис.

По ее словам, большая часть 
курсов для педагогов посвяще-
на инк люзивному образова -
нию (то есть обучению детей со 
специальными потребностями 
в общеобразовательных шко-

лах), поскольку оно должно на-
чаться в Литве уже с 1 сентября 
этого года.

«Все школы и учителя должны 
уметь работать с детьми, имею-
щими специальные потребности, 
т. к. по желанию родителей такие 
дети могут обучаться во всех шко-
лах города», – пояснила директор 
гимназии Verdenės.

Ольга Чернис надеется, что 
строители успеют завершить все 
работы к началу нового учебного 
года, а к принятию в свои классы 
детей со специальными потребно-
стями гимназия Verdenės готова.

Готовы ли к этому другие учеб-
ные заведения, выясним в тече-
ние лета.

Инна НЕГОДА

5 июня состоялось собрание 
висагинского Клуба строите-
лей, на котором единогласно 
новым председателем этой ор-
ганизации была выбрана Зина-
ида Тресницкая.

З. Тресницкая не нуждается 
в особом представлении. Сестра 
первого мэра Владимира Щурова 
живет в нашем городе с 1978 года. 
Она работала в Школе рабочей 
молодежи (при первой школе), 
в исполкоме Снечкусского посел-
кового Совета и 22 года – на Игна-

линской АЭС, а также была одним 
из основателей Клуба строите-
лей. Зинаида Тресницкая трижды 
избиралась в Висагинский совет 
и только в эту каденцию не ста-
ла баллотироваться на выборах. 
В настоящее время она – пенси-
онерка и активный член Клуба 
строителей.

После избрания нового пред-
седателя был избран контролер 
Клуба строителей – Стефания Вар-
кавичене, которая также хорошо 
известна висагинцам. С самого 

Председателем Клуба строителей выбрана Зинаида Тресницкая
начала работы Висагинского са-
моуправления она многие годы 
работала ст. специалистом отде-
ла социальной помощи, а выйдя 
на пенсию, была председателем 
Висагинского общества людей 
с недугом.

После выбора председателя 
и контролера присутствующим 
объявили об изменении назва-
ния клуба. Прежде он значился 
по документам как «Visagino sta-
tybininkų klubas», а теперь назы-
вается «Visagino statytojų klubas».

В русском переводе новое на-
звание по-прежнему звучит как 
«К луб строителей», а вот ли-
товское название имеет другой 
смысл. «Statybininkas» – означа-
ет профессию строителя, а «sta-
tytojas» – это все те, кто участво-
вал в строительстве.

«К ним в нашем городе отно-
сятся не только те, кто непосред-
ственно строил город и станцию, 
но и все те, без кого не может об-
ходиться ни одна стройка, ни 
один населенный пункт. Это ра-
ботники ОРСа – складов, магази-
нов, общественного питания; это 

медицинские работники и учите-
ля, работники культуры и других 
сфер общественной жизни.

В нашем клубе много таких 
людей, по праву причисленных 
к первым строителям, поэтому 
и название «Statytojų klubas» наи-
более точно отражает состав ор-
ганизации», – пояснила Зинаида 
Тресницкая.

На собрании, в котором участво-
вали 50 человек, также прозвучала 
информация о подготовке ко Дню 
города. Клуб строителей организу-

ет фотовыставку о первых строи-
телях. «Это будет выставка не о до-
мах и объектах, а именно о людях. 
Приносите свои фотографии пер-
вых дней строительства и краткую 
информацию о том, кто изображен 
на фото, когда и где это было сня-
то», – предложила З. Тресницкая.

Все, кто хочет принести такие 
фотографии или стать членом Клу-
ба строителей, может приходить 
в его офис на Вильтес, 1 по сре-
дам, с 11.00 до 13.00.

Соб. инф.


